
Опыт Новосибирской области 
показывает: всё преодолимо — 
если работать плечом к плечу, 
одной командой. 

Всё чаще в Новосибирской области 
звучит слово «пятилетка». Когда-то 
именно такими сроками измерялось 
выполнение планов экономического 
развития страны. Теперь в нашем ре-
гионе оно наполнилось новым смыс-
лом. Ровно пять лет назад жители об-
ласти, придя на избирательные участ-
ки, сделали свой выбор губернатора, 
проголосовав за Андрея Травникова. 
И прошедшая пятилетка убедила даже 
скептиков, что этот выбор был пра-
вильным.

Каждый губернатор начинает ру-
ководство регионом с подбора ко-
манды. Новосибирцы убедились, что 
Андрей Травников не «рубил спле-
ча» в этом процессе, по большей 
части оставив возле себя предыду-

щую команду, хорошо зарекомен-
довавшую себя в решении проблем 
Новосибирской области. В итоге но-
восибирцы стали свидетелями во-
площения в жизнь самых смелых 
проектов, которые раньше назвали 
бы «стройками века». Приняты бес-
прецедентные программы комплекс-
ного развития территорий, которые 
вдохнут новую жизнь в окраины 
Новосибирска. Строятся новые шко-
лы и поликлиники. Уходят в прошлое 
зияющие пустыми окнами и обне-
сённые заборами мрачные силуэты 
долгостроев — к концу 2023 года ни 
одного из них не останется. В сель-
ских районах каждый год сдаются в 
строй десятки новых ФАПов, строят-
ся школы, дома культуры, спортив-
ные объекты, как будто наперегонки 
спешат к жителям области скорост-
ной интернет и газовые сети.

Это не просто слова: всё это мож-
но воочию увидеть на примере 
двух районов — Черепановского и 

Маслянинского, входящих в избира-
тельный округ Майиса Мамедова. 
Новые производства, школы и дет-
ские сады, объекты туристической 
инфраструктуры, дороги и места от-
дыха. Это всё появилось за последние 
несколько лет, и реализация новых 
проектов в этом году продолжается.

Это только малая часть гран-
диозных процессов, идущих в 
Новосибирской области, которые ещё 
пять лет назад казались труднодости-
жимыми. Да, они и сейчас даются не-
легко — проблемы никуда не исчез-
ли, а некоторые даже обострились с 
учётом того непростого положения, 
в котором сейчас находится страна. 
Но опыт показывает, что всё преодо-
лимо — если работать плечом к пле-
чу, одной командой. Это значит, что 
и цели вывести регион в число техно-
логических и экономических лидеров 
России по-прежнему реальны — и ра-
бота над их приближением продолжа-
ется.

Законодательного Собрания Новосибирской области

ведомости
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округу №14 (Черепановский и  Маслянинский районы)
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Фракция: «Единая Россия»

Вместе с Губернатором

Андрей ШИМКИВ, 
председатель Законодательного Собрания 
Новосибирской области:

“ Наказы и инициативы 
жителей области — основа 
работы каждого депутата 
Законодательного Собрания 
и основа развития региона.

Андрей ТРАВНИКОВ, 
Губернатор Новосибирской области:

“ Внимание к конкретным 
людям, их заботам 
и проблемам — 
один из главных 
приоритетов в работе 
исполнительной власти.

Майис МАМЕДОВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Новосибирской области:

ЧТО ПОЛУЧИТ НОВОСИБИРСКАЯ 
ОБЛАСТЬ ПО НАЦИОНАЛЬНЫМ 
ПРОЕКТАМ В 2023 ГОДУ?

 9,12 млрд рублей 
на строительство семи школ 
на 4 100 мест

 12,46  млрд рублей 
на строительство и реконструкцию 
10 поликлиник и 35 ФАПов

 10,82  млрд рублей на строитель-
ство, ремонт и реконструкцию авто-
дорог и мостов 

 5,11  млрд рублей 
на благоустройство 73 общественных 
и 115 дворовых территорий 

“Главная задача депутата — 
решать проблемы своей тер-
ритории, отвечать на за-
просы избирателей, которые 
нам доверяют. Конечно, мно-
гие проблемы депутатам 
самостоятельно решить не 
под силу. Поэтому для нас 
очень важна конструктивная 
работа с исполнительной 
властью. Системный подход 
команды Губернатора Андрея 
Травникова прослеживается 
во всех направлениях разви-
тия региона. Но меня особен-
но радует внимание, которое 
оказывается строительной 
отрасли. Даже в непростые 
времена мы уверенно сохра-
няем за собой первое место 
по строительству жилья, 
силами наших компаний в 
регионе ежегодно возводятся 
десятки социальных объек-
тов. Конечно, не обходится 
без сложностей, но когда у 
нашей отрасли есть надёж-
ный тыл в лице главы обла-
сти — нельзя не верить в её 
будущее. 
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Ничто не забыто
— Майис Пирвердиевич, в 

прошлом году, обсуждая пер-
спективы на 2023-й, вы го-
ворили, что год будет непро-
стым с точки зрения бюджета. 
Подтвердился ли ваш прогноз, 
и произошли ли какие-то кор-
ректировки выполнения задач 
на территории округа?

— Когда в прогнозах звучит 
фраза «год будет непростым», 
это не значит, что всем придётся 
максимально «затягивать пояса». 
Скорее, речь о том, что вряд ли 
будут какие-то дополнительные 
сверхдоходы бюджета. Но ещё во 
время формирования и обсужде-
ния главного финансового доку-
мента области в комитетах и на 
сессиях Законодательного собра-
ния чётко заявлялось: в бюджете 
будут сохранены и даже приум-
ножены все социальные гаран-
тии, в полном объёме сохранится 
поддержка сельхозпроизводства, 
а по факту она даже вырастет 
в этом году, все объекты, стро-
ительство которых начато, бу-
дут продолжены и завершены. 
И спустя полгода мы видим, что 
слова не расходятся с делом: ни 
один из крупных объектов, кото-
рые являются наказами жителей 
нам, депутатам, не забыт, не от-
ставлен в сторону. И поправки в 
областной бюджет, естественно, 
плюсовые, которые обычно про-
водятся в апреле и в июне-июле, 
в этом году также прошли по пла-
ну. Были добавлены средства и 
на дорожное строительство, на 
социальные гарантии гражда-
нам, на возведение социальных 
объектов — школ, детских садов, 
ФАПов, учреждений культуры и 
спорта.

— Вашего округа №14 это 
тоже коснулось?

— Отчасти да, но главное, что 
все планы, которые были сфор-
мированы раньше, воплоща-
ются в жизнь. Черепановский 
и Маслянинский районы — это 
очень динамично развивающие-
ся территории, жизнь здесь в бук-

вальном смысле кипит, и 2023 год 
не станет исключением. Будут 
открыты и новые фельдшерско-
аку шерские пункты. В Маслянино 
продолжится развитие и благо-
устройство построенной в про-
шлом году уникальной лыжерол-
лерной трассы. Строительство 
нового спортобъекта начато и в 
Черепановском районе — в по-
сёлке Искра. В самом Черепаново 
началась реализация сразу двух 
важнейших проектов — стро-
ительство детской школы ис-
кусств, которая будет открыта в 
2024 году, а также реконструкция 
центрального городского пар-
ка по федеральной программе 
«Комплексное развитие сельских 
территорий». Кроме того, после 
празднования Дня Победы на-
чата и масштабная реконструк-
ция мемориала Славы в память о 
черепановцах, погибших в годы 
Великой Отечественной войны.

Ну и, конечно же, нельзя не 
отметить начало реконструк-
ции и ремонта автодороги 
Черепаново  — Маслянино. Было 
обещано, что работы начнутся 
в 2023 году — так и произошло. 
Дорога имеет важнейшее, страте-
гическое значение как для наших 
двух районов, так и для области в 
целом. В последние годы по этой 
трассе существенно вырос объём 
грузоперевозок: кирпича, щебня, 
древесины, сельскохозяйствен-
ной продукции. Также дорога 
имеет и важное туристическое 
значение, ведь Маслянинский 
был и остаётся одним из самых 
посещаемых сельских районов 
региона. В этом году суммарно 
будет отремонтировано 10 кило-
метров дороги в обоих районах, 
а также мост через реку Бердь. 
Общий объём финансирования — 

более 470 миллионов рублей. 
Практически не сомневаюсь, что 
и в последующие годы работы на 
этой дороге продолжатся.

Реальная 
поддержка

— Вы представитель стро-
ительной отрасли, которая 
традиционно является одним 
из индикаторов, по которому 
определяют «здоровье» эконо-
мики в целом. Как сегодня чув-
ствуют себя наши строители, 
какие перспективы?

— Строительство действитель-
но является локомотивом эконо-
мики: оно само по себе создаёт 
добавленную стоимость, а так-
же формирует заказы и рабочие 
места для других сфер экономи-
ки. Если судить только по циф-
рам статистики, то строительная 
отрасль региона при поддержке 
правительства Новосибирской 
области и лично губернатора 
Андрея Травникова успешно раз-
вивается. Только жилья на тер-
ритории региона введено около 
2,2 миллиона квадратных метров 
(почти 107 процентов к уровню 
предыдущего года). Кроме того, 
именно наши подрядные орга-
низации обеспечивают и выпол-
нение программы по возведению 
социально значимых объектов: 
школ, поликлиник, ФАПов, дет-
ских садов, спорткомплексов. 
В  прошлом году наши строите-
ли возвели около 40 социальных 
объектов. И нет сомнений, что в 
этом цифра точно будет не мень-
ше, а скорее всего — больше.

Ещё одной эффективной ме-
рой поддержки отрасли, кото-

рая реально работает, является 
увеличение объёмов закупки и 
строительства жилья в интересах 
бюджета. Программа строитель-
ства служебного жилья на селе 
стартовала ещё в 2018 году по 
инициативе губернатора Андрея 
Травникова. Предполагалось, 
что ежегодно на эти цели будет 
тратиться порядка 150 миллио-
нов рублей, но в прошлом году, 
например, в бюджете было за-
планировано в два раза больше 
средств. То же самое касается 
программы жилья для детей-си-
рот — регион намерен не только 
подтвердить те объёмы, которые 
сегодня заложены в бюджете, но 
и по возможности их увеличить. 
Со стороны областного бюджета, 
со стороны власти это является 
большим вложением в поддерж-
ку рынка жилищного строитель-
ства, в поддержку наших за-
стройщиков.

— Но и проблемы наверняка 
тоже существуют?

— Вся жизнь, любой бизнес 
состоят из решения постоянно 
возникающих проблем и выпол-
нения поставленных задач, что 
глобально способствует разви-
тию и движению вперёд. В про-
шлом году, да и сейчас тоже, для 
всей отрасли — и не только в 
Новосибирской области — была 
актуальна проблема импорто-
замещения отдельного обору-
дования и технологий. И нам 
очень повезло, что в регионе есть 
Академгородок, где работают не 
только учёные, но и производ-
ственные компании, которые 
очень многое могут оперативно 
воплотить в жизнь. Так что в этом 
плане, я уверен, строители с боль-
шими проблемами не столкнут-
ся, и процесс импортозамещения 

в нашей отрасли пройдёт плавно. 
По крайней мере, и прошлогод-
ние, и текущие показатели дока-
зывают, что всё идёт по плану.

Учиться —  
с пользой для дела

— В прошлом году вы ста-
ли вице-спикером областного 
парламента, курирующим в 
том числе вопросы межрегио-
нальных, межпарламентских и 
межгосударственных отноше-
ний Законодательного собра-
ния Новосибирской области. 
Что интересного для нашего 
региона происходит в этом на-
правлении?

— В этом году у нас было два ин-
тересных визита, которые непре-
менно принесут пользу области. 
Поездка в республику Беларусь — 
это скорее поддержание и разви-
тие дружеских партнёрских отно-
шений между нашим регионом и 
регионами Беларуси. Витебская 
область, где я побывал, — очень 
развитый индустриальный реги-
он, где есть как крупные промыш-
ленные предприятия энергетики, 
нефтехимии и так далее, так и 
текстильные, швейные и обувные 
производства — всего около 1 400 
промышленных предприятий. 
У Витебской области наработан 
огромный опыт в производстве 
водоочистного оборудования, те-
лескопических подъёмников, по-
жарной техники, силового и опти-
ческого кабеля, готовых металло-
конструкций, зарядных устройств 
для автомобилей. И  часть этих 
проектов белорусский регион го-
тов нам предложить для сотруд-
ничества и кооперации. Кстати, 
вскоре ожидается очередной ви-
зит нашей делегации, предполо-
жительно во главе с губернатором 
Андреем Травниковым, в респу-
блику Башкортостан, куда прие-
дут и наши белорусские друзья. 
И наверняка будут заключены ка-
кие-то совместные соглашения о 
сотрудничестве.

А одним из самых знаковых и 
ключевых визитов этого года могу 
назвать нашу поездку в Москву, 
причём делегацию заксобрания 
возглавлял лично председатель 
Андрей Шимкив. Мы подписа-
ли соглашение о сотрудничестве 
с Московской городской думой, 
которое, помимо парламентско-
го взаимодействия, предполагает 
обмен опытом в сфере городского 
хозяйства, строительства и других 
областях.

Продолжение на стр. 3

Территория, где кипит жизнь

Приходите,  
вас ждут!
График работы приёмных 
депутата Законодательного 
собрания Майиса Мамедова

  г. Черепаново, ул. Партизанская, 
12, каб. 52. Раз в месяц  
с 10:00 до 12:00.  
Тел.: 8 (383) 452-46-99.  
Депутат М. П. Мамедов.

  р. п. Маслянино,  
ул. Коммунистическая, 1а.  
Раз в месяц с 12:00 до 14:00.  
Тел.: 8 (383) 472-28-88.  
Депутат М. П. Мамедов.

  г. Черепаново, ул. Партизанская, 
12, каб. 52. Понедельник, среда, 
пятница с 10:00 до 16:00.  
Тел.: 8 (383) 452-46-99.  
Помощник депутата Н. Г. Капич.

 р. п. Маслянино, 
ул. Коммунистическая, 1а. 
Вторник, среда, четверг с 10:00 
до 17:00. Тел.: 8 (383) 472-28-
88. Помощник депутата  
Г. В. Новосёлова. Новосибирская область является одним из лидеров России 

по объёмам строительства.
Дорога Черепаново — Маслянино —  
важнейшая артерия для экономики двух районов.
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Окончание. Начало на стр. 2

— Чему, в первую очередь, мы мо-
жем научиться у Москвы?

— Никто не будет спорить, что 
наша столица — город №1 в России по 
очень-очень многим направлениям. 
И по строительствув том числе. У нас в 
Новосибирске, например, существует 
проблема, о которой пока не очень мно-
го говорят, но решать её всё равно при-
дётся. Я говорю о расширении границ 
города — мы выходили с этим предложе-
нием в правительство области — и стро-

ительстве новых жилых кварталов, куда 
будут переселяться люди из аварийного 
жилья. Многие «хрущёвки» 60–70-х го-
дов постройки уже изжили себя, и рано 
или поздно Новосибирску предстоит на-
чинать реновацию, а у Москвы в этом бо-
гатейший опыт.

Нас также интересует перспек-
тива строительства небоскрёбов в 
Новосибирске — жилых и офисных зда-
ний от 40 этажей и выше. Это новый 
шаг развития не только с точки зрения 
экономической обоснованности, но и 

в плане наличия особых компетенций 
и технологий, которые в Новосибирске 
пока не очень развиты. И, конечно, как 
человек причастный к внедрению в 
Новосибирской агломерации интеллек-
туальной транспортной системы я не со-
мневаюсь, что московский опыт в этом 
вопросе у нас также будет востребован.

Учиться, перенимать положитель-
ный опыт у других — это нормальная, 
даже неизбежная тенденция. Главное, 
чтобы это действительно шло в плюс и 
приносило пользу нашей области.

Майис МАМЕДОВ

В марте этого года про-
шла сессия Совета депутатов 
Маслянинского района, на кото-
рой были подведены итоги соци-
ально-экономического развития 
за 2022 год и обозначены пер-
спективы развития на 2023 год.

Если характеризовать ситу-
ацию в районе, то лучше всего 
подходит слово «стабильность», 
которое в известной поговор-
ке характеризуется как признак 
мастерства. Но стабильность ста-
бильности рознь: бывает и такая, 
которая со временем превра-
щается в застой и стагнацию. На 
маслянинской земле всё наобо-
рот — тут стабильно и неуклонно 
идёт прирост по самым разным 
направлениям жизни.

Отличный индикатор, кото-
рый практически никогда не 
обманывает, — состояние про-
мышленности и особенно малого 
бизнеса. В районе, где прожива-
ет чуть менее 25 тысяч человек, 
работают 114 предприятий, 437 
индивидуальных предприни-
мателей, а 806 человек являются 
самозанятыми, плательщиками 
налога на профессиональный до-
ход. Примечательно, что количе-
ство самозанятых резко вырос-
ло именно в последние два года. 
Одно из лидирующих мест в сель-
скохозяйственном производстве 
региона также никого не удивля-
ет: Маслянинский район стабиль-
но первый по таким показателям, 
как продуктивность и производ-
ство молока, поголовье КРС и 
дойного стада. Но примечатель-
но, что наряду с такими гиганта-
ми, как «Сибирская Нива» и дру-

гие сельхозпредприятия, в рай-
оне существует 4 100 (!) личных 
подсобных хозяйств. Показатель 
просто уникальный в современ-
ных реалиях.

Не проходит и года, чтобы в 
районе не появилось новое про-
мышленное производство: в про-
шлом году, например, им стало 
новое предприятие по производ-
ству напитков. А это новые ра-
бочие места, налоги и зачастую 
новые люди в районе. Молодые 
специалисты охотно выбирают 
местом жительства Маслянино, 
потому что знают: здесь можно 
получить не только интересную 
работу, но и служебное, и даже 
собственное жильё. Только в про-
шлом году для молодых специа-
листов бюджетной сферы приоб-
ретено 13 квартир, и в нынешнем, 
скорее всего, будет не меньше.

На развитие и модернизацию 
инфраструктуры Маслянинского 
района за минувший год из всех 
источников финансирования 
привлечено свыше 4,8 млрд руб-
лей, в структуре инвестиций око-

ло 80% составляют собственные и 
привлечённые средства частных 
инвесторов. Благодаря активно-
му участию в национальных про-
ектах, государственных и реги-
ональных программах в бюджет 
привлечено более 970 млн рублей 
бюджетных инвестиций, которые 
были направлены на создание 
качественной, благоустроенной 
и комфортной среды для жите-
лей. Наиболее капиталоёмкой по 
денежным ресурсам, направляе-
мым на обновление социальной 
и инженерной инфраструктуры 
района, признана государствен-
ная программа «Комплексное 
развитие сельских территорий». 
Маслянинский район — лидер в 
Новосибирской области по объ-
ёму привлечённых средств, все-
го по этой программе в 2022 году 
привлечено 478 млн рублей, а за 
три года — более миллиарда.

Задачи районной власти и де-
путатов на текущий год, как всег-
да, амбициозные: продолжить 
строительство крытого манежа 
для школы верховой езды, ре-

конструкцию здания централь-
ной районной больницы, ре-
конструкцию и ремонт автомо-
бильных дорог. Также в планах 
капитальный ремонт районного 
Дома культуры, который уже на-
чался. В 2023 году мобильной свя-
зью будут обеспечены удалённые 
населённые пункты Берёзово, 
Серебренниково, Чудиново, 
Жерновка, Петропавловка и 
Прямское. После этого все сёла с 
населением свыше 100 человек 
будут охвачены связью. Как ска-
зал председатель Совета депута-
тов района Вячеслав Ярманов, 
2022 год стал для Маслянинского 
района успешным, была продела-
на большая работа, и темпы уве-
ренного развития территории бу-
дут сохранены.

Губернатор Новосибирской 
области Андрей Травников 
во время одного из визитов в 
Маслянинский район отмечал, 
что по уровню комфорта, бла-
гоустройства, коммунальных 
удобств, состояния школ он бли-
зок к уровню Новосибирска.

— С самой юности я помню 

лозунг «Сделаем условия жизни 
на селе такими же, как в городе». 
Десятилетиями что-то делали, 
а жизнь в сёлах лучше не стано-
вилась, они отставали. Сегодня 
можно с уверенностью сказать, 
что во многих районных цен-
трах Новосибирской области, и 
в посёлке Маслянино в первую 
очередь, эта задача выполнена, — 
сказал глава региона.

— Маслянинский район — 
один из лидеров среди сельских 
муниципалитетов не только в на-
шей области, но и в Российской 
Федерации, — отметил депу-
тат Законодательного собра-
ния Майис Мамедов. — Здесь 
идёт мощнейшее развитие по 
всем направлениям. Главное 
впечатление, когда приезжа-
ешь сюда, — хочется здесь жить! 
Инфраструктура района устроена 
с любовью, чувствуется что мас-
лянинцы вкладывают в развитие 
родной земли всю душу. А мы, де-
путаты Законодательного собра-
ния, всегда будем поддерживать 
район в его начинаниях.

Стабильность — признак мастерства
Маслянинский район — один из самых динамично развивающихся в регионе по всем направлениям.

Ключи в новую жизнь
Депутат Майис Мамедов принял участие 
во вручении ключей от новых квартир 
педагогам Маслянинского района.

Елена Кучева, открывая дверь уже собственной 
двухкомнатной квартиры, не скрывала радости и сча-
стья. Родом она из Линёво, а в Маслянинском райо-
не — житель новый. Елену пригласили работать трене-
ром по лыжным гонкам в местную спортивную шко-
лу и вскоре приятно шокировали известием о новой 
квартире. Теперь работать и жить на новом месте мо-
лодому педагогу будет вдвойне приятнее. Да и боль-
шинство соседей — молодые учителя, коллеги.

Как отметил глава администрации Маслянинского 
района Павел Прилепа, на территории особое вни-
мание уделяется кадровой политике, поэтому пе-

реезды в Маслянино специалистов из других райо-
нов — давно не редкость. Да и местная молодёжь по-
сле окончания вузов охотно возвращается работать на 
свою малую родину.

Среди тех, кто поздравил маслянинских педа-
гогов с важным событием в жизни, был и депутат 
Законодательного собрания Новосибирской области 
Майис Мамедов.

— Собственное жильё — это всегда прекрасно, оно 
даёт стабильность и уверенность в жизни, — сказал пар-
ламентарий. — У кого-то из новосёлов уже есть семья, 
для остальных свой дом станет стимулом для её созда-
ния. Для власти любого уровня одна из главных задач — 
создавать комфортные условия не только для работы, 
но и для жизни людей: это новые детские сады, школы, 
хорошая медицина. И меня радует, что в Маслянинском 
районе эта задача успешно реализуется.

Делегация заксобрания НСО 
с коллегами из Мосгордумы.

Майис Мамедов и счастливая обладательница 
новой квартиры Елена Кучева.

Депутаты и руководство района делают 
всё возможное для его развития.

По уровню комфорта и благоустройства Маслянино 
близко к городскому уровню.

Территория, где кипит жизнь
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Жить и развиваться
Знаменитый завод в 
Черепановском районе 
обрёл вторую жизнь.

Машиностроительный 
завод для рабочего по-
сёлка Посевная — больше, 
чем просто предприятие. 
Несколько десятилетий 
он давал работу сотням 
людей, здесь трудились 
семьями. Само предпри-
ятие, наряду с птицефа-
брикой, было градообра-
зующим. Начав с ремон-
та тракторов и комбайнов, в пору своего 
расцвета завод стал машиностроитель-
ным, наладил выпуск топливозаправ-
щиков и передвижных ремонтных авто-
мастерских. Позднее перешёл на выпуск 
продукции по заказам МЧС — пожарных 
цистерн на базе автомобилей ЗИЛ и 
«Урал». Были времена, когда на заводе 
работало до 400 высококвалифициро-
ванных специалистов. Всё изменилось в 
2018-м, когда от МЧС перестали посту-
пать заказы. Люди с надеждой слушали 
слова представителей власти о необхо-
димости перепрофилирования пред-
приятия, но не очень им верили: слиш-
ком глобальные и затратные предстояли 
изменения. Предприятие остановилось, 
люди стали разъезжаться из Посевной в 
поисках лучшей жизни.

И всё-таки изменения прои-
зошли. В  2022 году на базе бывшего 
Посевнинского завода новым собствен-
ником  — ООО МСК «Продмаш»  — был 
начат выпуск продукции сельхозназна-
чения. Интересно, что новая жизнь за-
вода началась именно в той конфигура-
ции, которую ещё несколько лет назад 
предлагал спикер заксобрания Андрей 
Шимкив: выпуск сельскохозяйственной 
техники и оборудования. Большую под-
держку оказала и местная власть: глава 
района Сергей Овсянников и пред-
седатель Совета депутатов Владимир 
Капич. Сейчас в Посевной производят 

комплексы для сушки и очистки зерна. 
А  также активно осваивают направле-
ние выпуска плугов и борон для поле-
вых работ. В  ближайших планах пред-
приятия  — довести число работающих 
до 150 человек, а дальше — по мере раз-
вития производства.

Депутат Законодательного собрания 
по округу №14 Майис Мамедов убеж-
дён, что плюсы от возобновления рабо-
ты предприятия очевидны. Во-первых, 
возвращаются рабочие места, а значит, 
Посевная будет жить и развиваться. Во-
вторых, продукция завода  невероятно 
востребована в современных условиях.

— В наших сельхозпредприятиях 
всегда был довольно высок процент за-
рубежной техники и оборудования, но в 
современных реалиях вопросы импор-
тозамещения очень актуальны, и здесь 
как раз производят технику и оборудо-
вание, максимально конкурентоспо-
собные по цене и качеству,  — отметил 
парламентарий. — У новых владельцев, 
насколько я знаю, большие планы по 
модернизации производственных кор-
пусов и развитию, и председатель зак-
собрания Андрей Шимкив отмечал, что 
мы и в дальнейшем будем оказывать 
предприятию всю возможную поддерж-
ку. Ближайший приоритет  — помочь 
как можно быстрее подключить завод 
к газу, что сделает производство более 
экологичным и рентабельным.

«Искра» для Искры
Проект комплексного 
развития сельских 
территорий реализуется 
в одном из посёлков 
Черепановского района.

Федеральной и реги-
ональной программам 
КРСТ всего несколько 
лет, но они уже зареко-
мендовали себя как один 
из эффективнейших ин-
струментов привлечения 
федеральных и внебюд-
жетных средств в сель-
ские районы — для стро-
ительства инфраструк-
турных объектов: школ, 
детских садов, спортком-
плексов, новых котель-
ных и так далее. На тер-
ритории округа №14 де-
путата Законодательного 
собрания НСО Майиса 
Мамедова есть 
Маслянинский район, в 
который за последние 
годы по КРСТ удалось 
привлечь более милли-
арда рублей. Но и сосе-
ди-черепановцы стара-
ются не отставать  — в 
этом году один из проек-
тов КРСТ реализуется в 
посёлке Искра.

— Попасть в про-
ект весьма непросто: 

от каждого из регио-
нов конкурсный отбор в 
Минсельхозе России про-
ходят единицы,  — отме-
тил депутат.  — И   очень 
радостно, что благодаря 
усилиям руководства му-
ниципалитета и района, 
при скромной поддерж-
ке нас, депутатов, Искре 
удалось стать участни-
ком КРСТ. Не сомнева-
юсь, что это станет свое-
образной «искрой» для 
дальнейшего развития 
населённого пункта.

Заявка, поданная 
Искровским сельсове-
том, включала в себя три 
направления: капиталь-
ный ремонт фасада мест-
ной средней школы, га-
зификация улиц Лесная 
и Заречная, а также стро-
ительство спортивно-

го комплекса открытого 
типа, который также по-
лучит название «Искра».

Первые два проекта 
стоят по 30  млн рублей, 
а спорткомплекс  — са-
мый дорогостоящий из 
трёх объектов — 84  млн. 
После их реализации к 
услугам местных спортс-
менов будет беговая до-
рожка с резиновым по-
крытием и трибуной на 
100  мест, футбольное 
поле 60 × 40 м с профес-
сиональным искусствен-
ным покрытием, яма для 
прыжков в длину, пло-
щадка для игры в город-
ки, уличные тренажёры и 
место для занятий скейт-
бордингом. Помимо это-
го, будет и хоккейная 
коробка с трибунами и 
заливкой льда горячей 
водой. Нет сомнений, что 
новый комплекс станет 
настоящим местом при-
тяжения для местных де-
тей, молодёжи и всех по-
клонников здорового об-
раза жизни. По условиям 
программы все проекты 
должны быть реализо-
ваны до 1  октября 2023 
года.

Аллея кадетской славы

При поддержке Законодательного собрания 
Новосибирской области реализован уникальный 
для страны проект.

Этой весной на территории Сибирского ка-
детского корпуса открыли Аллею кадетской сла-
вы России. Как отметил вице-спикер региональ-
ного парламента Майис Мамедов, такая идея 
была высказана инициативной группой накануне 
30-летия кадетского корпуса, её поддержали де-
путаты заксобрания, предпринимательское со-
общество, неравнодушные представители строи-
тельной, аграрной и промышленной отраслей.

— Было решено увековечить славных сыновей 
России. Приятно видеть этот проект, уникальный 
для всей страны, уже воплощённым в жизнь в на-
шем городе, — сказал заместитель председателя 
Законодательного собрания НСО.

Закладывали аллею кадеты и педагоги, родите-
ли воспитанников, представители правительства 
Новосибирской области и депутаты. Совместными 
усилиями удалось создать в городе новый истори-
ко-культурный объект с 16 бюстами наших вели-
ких соотечественников. Это выдающиеся русские 
деятели — Сумароков, Кутузов, Бецкий, Ушаков, 
Радищев, Нахимов и другие — те полководцы и 
писатели, художники и музыканты, которые были 
выпускниками кадетских корпусов.

В своём приветствии к собравшимся Майис 
Мамедов от имени председателя Законодательного 
собрания Андрея Шимкива, от коллег-депута-
тов поблагодарил всех, кто участвовал в созда-
нии Аллеи кадетской славы России. Он отметил, 
что этот проект важен и нужен, чтобы показать 
величие нашей страны через тех людей, которые 
оставили значимый след в её истории, работая на 
военном и гражданском поприще. Все они — до-
стойный пример подражания для подрастающего 
поколения.

Черепановский район

• Черепановская средняя шко-
ла №2 — ремонт в тренажёрном 
зале «Лидер»

• Детский сад №5 «Берёзка» — 
приобретение электрического 
жарочного шкафа для кухни

• Детский сад №12 «Золотая 
рыбка» — ремонт системы элек-
троснабжения и санузлов в груп-
пах

• Детский сад №10 «Коло-
кольчик»  — замена наружных 
лестниц

• Детский сад «Солнышко» 
(п.  Пушной)  — замена оконных 
блоков

• Бочкарёвская общеобразо-
вательная школа — замена окон-
ных блоков

• Ярковская средняя школа — 
ремонт раздевалки спортивного 
зала школы

• Администрация г  Черепано-
во — ремонт дорог в переулках 
Томский и Ушакова

Маслянинский район

• Молодёжный центр Масля-
нинского района  — приобре-
тение арт-объектов, фотозон, 
формы для юнармейцев и акти-
вистов РДДМ, палаток, аудиоси-
стемы в парк

• Спортивно-оздоровитель-
ный комплекс Маслянинского 
района — приобретение беговой 
дорожки и лыжного тренажера 
ERCOLINA

• Спортивная школа Масля-
нинского района  — приобрете-
ние фонарей на хоккейную пло-
щадку

• Маслянинская общеобра-
зовательная школа №4  — при-
обретение водонагревателя и 
гимнастической стенки для про-
ведения уроков физкультуры

• Чупинская средняя школа — 
ремонт помещений

• Маслянинский детский сад 
«Росинка» — приобретение газо-
нокосилки

Адреса расходования субсидий депутатского фонда 
Майиса Мамедова в 2023 году

На этом месте в Искре появится 
новый спорткомплекс.

По программе КРСТ ведётся ремонт 
фасада местной школы.

Майис Мамедов знакомится с работой 
нового предприятия в Посевной.


